

CRÓNICA DE FIESTAS 2024

Juan Pascual Beviá Ivorra

Hace ya mucho tiempo que no escribo una Crónica de Fiestas, las primeras fueron hacia la mitad de los años noventa, cuando el cargo de Cronista Oficial no había sido creado, en aquellos años yo redactaba la Crónica e iba firmada como Junta Directiva, tres o cuatro, no recuerdo bien, escritas con la mayor ilusión del mundo, os puedo asegurar que treinta años después sigo teniendo la misma ilusión por escribir sobre nuestra Fiesta como lo haría un cronista que se precie de ello, contando lo que él ha visto, sin intentar maquillar lo sucedido, relatando la verdad, guste o no guste ya que esa ya no es mi labor. Quiero comenzar esta crónica dando las gracias al Presidente de la Federación y a la Asamblea por hacer recaer en mí este inmenso privilegio del cual como profesional de la historia que me considero estoy orgulloso de llevarlo adelante. Sin más preámbulos comencemos la Crónica de Fiestas 2024.

La fiesta no para aunque hay actos que año tras año pueden quedar fuera de estos escritos, esto ocurre con la Asamblea celebrada el pasado 1 de julio de 2023, en ella se presentó la Crónica 2023 en un amplio audiovisual con texto de la Cronista Patricia Peinado así mismo se aprobó el balance económico y se nombró a las comparsas que ostentaran cargos en 2024.

El 7 de julio el Presidente de la Mesa Electoral proclama la única candidatura para presidir la Federación encabezada por Ricardo Bernabéu Catalá, fija las fechas de la campaña electoral y el día de la Asamblea General Extraordinaria donde tendrán lugar las elecciones. El mismo viernes 7 de julio tuvo lugar en el Casal de la Festa unas ponencias sobre los Moros y Cristianos en L'Alacanti i la Marina Baixa dentro del ciclo "Alacant una provincia de festa".

El sábado 22 de julio participaron algunos de nuestros Cargos junto a representantes de la Junta saliente en la Ofrenda a la Virgen del Carmen con motivo de nuestras Hogueras.

El sábado 29 de Julio se celebraron las elecciones a la Federación resultando elegida la candidatura encabezada por Don Ricardo Bernabéu Catalá. De 132 compromisarios ejercieron su derecho a voto 104, de los cuales 85 fueron a favor de la candidatura presentada, 10 en contra y 9 abstenciones.

Para dar comienzo a esta nueva legislatura hace falta un nuevo presupuesto y que la Asamblea ratifique la propuesta de la Federación sobre los cargos de Cronista y Alcalde General; esto sucedió el 10 de

septiembre, a partir de aquí vía libre para la celebración de nuestro Mig Any.

Y por fin llegó el primer fin de semana del Mig Any, el viernes 15 de septiembre era la fecha elegida para dar comienzo a los torneos sociales. A lo largo de todo el fin de semana en las instalaciones del velódromo de San Vicente se fueron sucediendo los diversos torneos, cabe destacar la masiva afluencia de participantes y el buen ambiente entre todos ellos. El domingo 17, bajo un sol de justicia, tuvieron lugar las finales acompañadas de un tapeo festero y la tradicional entrega de trofeos. Una lastima que este tipo de actos sólo se pueda hacer una vez al año porque en una Fiesta como la nuestra la hermandad entre festeros es fundamental. Es de justicia hacer relación de todos los premiados para que formen parte de nuestra historia festera.

Secansa

- 1º Francisco Borrás y Teo Mira (Comparsa Nómadas)
- 2º José Antonio Gomis y Fermín Gomis (Comparsa Visigodos)
- 3º José Andrés Aliaga y Juan Antonio Canals (Comparsa Cristians)

Dominó

- 1º Juan Manuel Alcaraz y Daniel Castillo (Comparsa Astures)
- 2º Vicente Buades y Octavio Espinós (Comparsa Cristians)
- 3º Juan Manuel y Josefa López (Comparsa Moros Viejos)

Chinchón

- 1º Mireia Moya (Comparsa Pacos)
- 2º Alexandra Torrero (Comparsa Negros Zulúes)
- 3º Ana María Díaz (Comparsa Contrabandistas)

FIFA Infantil

- 1º Iker Asensio (Comparsa Marroc's)
- 2º Marcos Salvador López (Comparsa Pacos)
- 3º Hugo Mira Castillo (Comparsa Pacos)

Futbolín infantil

- 1º Jorge y Álvaro (Comparsa Cristians)
- 2º José y Beltrán (Comparsa Cristians)
- 3º Álvaro y Javier (Comparsa Astures)

Parchís

- 1º Beatriz Serón (Comparsa Almogavers)
- 2º Macarena Beviá (Comparsa Astures)
- 3º Isabel Perona (Comparsa Visigodos)

Cau

- 1º José Antonio Gomis y Fermín Gomis (Comparsa Visigodos)
- 2º José Antonio Martínez y José Luís (Comparsa Contrabandistas)
- 3º Rebeca Zabala y Lito (Comparsa Maseros)

Fútbol adulto

- 1º Lillo Contreras y Pedro Muñoz (Comparsa Maseros)
- 2º Marcelino Morales y José María Lucerón (Comparsa Benimerines)
- 3º Jordi Torregrosa y Pau Martínez (Comparsa Almogavers)

Padel Categoría A

- 1º Kevin Domingo y José Miguel Contreras (Comparsa Pacos)
- 2º Israel Lillo y Rocío Ondoño (Comparsa Cristians)
- 3º Iris Torregrosa (Comparsa Cristians) y Carlos García (Comparsa Contrabandistas)

Padel Categoría B

- 1º Daniel Rodríguez (Comparsa Marroc's) y Ricardo Valero (Comparsa Cristians)
- 2º José Bautista y Cesar Piñero (Comparsa Contrabandistas)
- 3º Pablo Moreno y Jorge Santana (Comparsa Estudiantes)

Fútbol sala

- 1º Comparsa Visigodos
- 2º Comparsa Cristians
- 3º Comparsa Nómadas

Pero evidentemente no quedaban aquí las ganas de Fiesta, el viernes 22 muchas comparsas ya cenaron en sus kábilas o cuarteles así como el sábado 23 también comieron con banda de música incluida en el recinto del Mig Any. Estaría bien que en vistas a próximas ediciones ya se pudiera disfrutar del recinto el mismo viernes por la noche.

A las seis en punto de la tarde de este sábado 23 de septiembre arrancó la Entrada del Mig Any, primero fueron las comparsas cristianas encabezadas por la Comparsa Contrabandistas, Capitanía Cristiana 2023, y tras ellos, una a una, derrochando alegría y ganas de Fiesta todas las comparsas cristianas, para cerrar esta primera parte de la Entrada la Comparsa Templarios, Alferecía Cristiana. Pero la Fiesta no acaba aquí, ya resonaban las marchas moras y era hora de la Capitanía Mora 2023, Comparsa Abbasires, y de nuevo se repetía el protocolo, una a una todas las comparsas moras hombro con hombro y cimbreándose al son del timbal

saboreaban la Entrada hasta finalizar con la Alferecía Mora, este año a manos de la Comparsa Negros Zulúes.

Afortunadamente lo único destacable de esta Entrada es que discurrió con total normalidad gracias al buen trabajo del área de Fiestas de la Federación que a pesar del aumento del número de festeros consiguió un desfile ágil y sin cortes finalizando, contra pronóstico de los más agoreros, a las nueve y media de la noche. La única nota negativa podría ser la presencia de excrementos durante el recorrido, algo que sin duda se solucionará para futuras ediciones.

Una vez todos los Cargos Festeros en el palco de autoridades se procedió a las protocolarias fotografías para posteriormente ir todos juntos a la cena del Mig Any.

Este año, este segundo fin de semana del Mig Any traía una sorpresa y era el nuevo recinto habilitado por Ayuntamiento y Federación para las comparsas en el solar, que para los que peinamos canas o ya ni eso era el antiguo campo del Rigas, junto al puente del tren. Era ya una necesidad de la Fiesta el disponer de un solar para Medio Año que reuniera las condiciones mínimas para la comodidad del Fester, el solar de Mari Alice se quedaba pequeño y dado el incremento del número de socios, el cambio era una cuestión vital. Al principio, como en todos los cambios, surgieron reticencias, la proximidad de la vía, el aparcamiento, la lejanía, pero tras ver lo sucedido ese fin de semana las dudas se disiparon y vivimos dos días espectaculares. Ya el sábado en la cena con más espacio para el que disfruta la sobremesa y también para aquel a quien le va el baile. El domingo 24, tras una diana en la que se echa de menos la presencia de mas festers, tuvo lugar el almuerzo, donde ya empiezan a aparecer bastantes más, y a las once en punto la hora de los niños, con castillos hinchables y talleres de maquillaje, a cargo de alumnas de grado medio de Estética y Belleza del Colegio Santa Faz, así como de confección de pulseras y de dibujo, todo ello coordinado por el área infantil de la Federación que realizó un gran trabajo.

El ambiente en el recinto, a pesar del calor, iba subiendo, los más rezagados ya iban apareciendo con secuelas evidentes de la noche anterior y a las doce reparto de ingredientes para nuestro tradicional concurso de paellas. Con un jurado compuesto por José Rafael Pascual, Alcalde de San Vicente; Cristian Gil, Concejal de Fiestas; Vicente Pastor, Concejal de Comercio y el restaurador Juan Ferrándiz, decidieron dar el primer premio a la Comparsa Moros Viejos, segundo premio a Almorávides y tercer premio a la Comparsa Negros Zulúes.

La tarde se desarrolló como viene siendo tradicional con los niños como principales protagonistas con su bollo con chocolate como merienda. Conforme pasaba el tiempo las comparsas iban recogiendo sus pertrechos hasta que por fin, ya anocheciendo, el solar del Mig Any quedaba vacío.

Pero todavía este Mig Any no había finalizado, el 29 de octubre, en la Avenida de la Libertad se celebraba otro acto emblemático de nuestra Fiesta, la 42 edición del Concierto de Música Fester, este año a cargo de la Sociedad Musical “La Esperanza” de San Vicente del Raspeig, dirigida por la experta batuta de don José Antonio Antolín Polo. Con un compendio de piezas clásicas y más actuales, el concierto fue muy ameno; la climatología acompañó y tuvimos la suerte de ver dirigir a la banda a nuestro compañero en la Federación Pepe Fuentes Barberá en una pieza compuesta por él. En el intermedio se dieron los premios de collas y bandas de las Fiestas 2023.

Bando Moro:

1º Premio de Collas de menos de 50 músicos.

Colla “La Cordeta” de Alcoy.

1º Premio Bandas de Música de menos de 50 músicos.

Unión Musical Ciudad de Torrevieja.

1º Premio Bandas de Música de más de 50 músicos.

Sociedad Musical “La Armonía” de Alicante.

Bando Cristiano:

1º Premio de Collas de menos de 50 músicos.

Colla “El Nuvolet” de Mutxamel.

1º Premio Bandas de Música de menos de 50 músicos.

Agrupación Músico –Cultural Adlibitum de Albaterra.

1º Premio Bandas de Música de más de 50 músicos.

Centre Artistic Cultural “Verge de la Pau” de Agost.

El acto finalizó, como viene siendo tradicional, con los sones del “Himne al Fester”. Resaltar la labor como mantenedora del acto de Nieves Alcaraz.

El calendario festero continua pero este año hemos sufrido una alteración, afortunadamente muy positiva y es que la UNDEF nos ha elegido, entre otras poblaciones, para representar en Expofiesta nuestra Embajada Infantil. Debemos de considerarlo como un gran honor ya que en estos últimos diez años hemos conseguido captar la atención de quien dirige la Fiesta, algo bien se debe de estar haciendo. Pues allá que fuimos, el día 4 de noviembre a las doce horas en la Institución Ferial Alicantina, dio comienzo este acto tan singular en la Fiesta. Todos los niños rayaron a un gran nivel y destacar las intervenciones de Ángela García Chust como Embajadora Cristiana e Inés Ros Torregrosa como Embajadora Mora así como de las Juglares Adriana Buedo Denia y Judith Carbonell Sogorb. Los niños estuvieron en todo momento arropados por autoridades tanto políticas como festeras y un buen número de festeros de nuestra población.

De nuevo nos encontrábamos con otro fin de semana netamente festero ya que al día siguiente tendría lugar en el Paraninfo de la

Universidad de Alicante la Gala de Premios de Cabos, Filadas y Arcabucería 2023. Los allí presentes disfrutamos de un acto ágil y muy ameno donde los verdaderos protagonistas son los premiados. La gala tuvo una mantenedora de excepción que lo hizo fantásticamente bien, la festera Andrea Mancheño. A continuación, y para que conste en un futuro, la relación de premiados.

BANDO CRISTIANO

Cabos Masculinos:

- 1º Manuel Rodríguez López (Caballeros Templarios)
- 2º Ismael García Lillo (Cristians)
- 3º Jaime Lozano Carrera (Cristians)

Cabos Femeninos:

- 1º Inés García Lillo (Cristians)
- 2º Claudia Mira Lillo (Nómadas)
- 2º Elena Galán Requena (Cristians)
- 3º Lorena Sogorb García (Caballeros Templarios)
- 3º Ana María Rubio Morales (Cristians)

Filada Masculina:

- 1º Filada Especial del Alférez (Caballeros Templarios)
- 2º Guardianes de Tierra Santa (Caballeros Templarios)
- 3º Dragones Alados (Cristians)

Filada Femenina:

- 1º Guerreras Templarias (Caballeros Templarios)
- 2º Guerreras de Vivar (Cristians)
- 3º Covadonga (Astures)

Disparo:

- 1º Comparsa Cristians
- 2º Comparsa Maseros
- 3º Comparsa Contrabandistas

BANDO MORO

Cabos Masculinos:

- 1º Alberto Guillén Espinós (Tuareg)
- 2º Ricardo Bernabéu Catalá (Abbasires)
- 2º Jesús Monllor Beviá (Tuareg)
- 2º David García Gomis (Abbasires)

- 3º David Lledó Villardelsaz (Negros Zulúes)
- 3º Miguel Ángel Bernabéu Cases (Almorávides)

Cabos Femeninos:

- 1º Ainoa Martínez Sánchez-Alarcos (Marroc's)
- 2º Raquel Castillo Gabaldón (Negros Zulúes)
- 3º Marina Juan Ruso (Tuareg)
- 3º Belén Toledo Martínez (Abbasires)

Filada Masculina:

- 1º Iskandar (Tuareg)
- 2º Arqueros (Almorávides)
- 3º Kharib-bhe (Abbasires)

Filada Femenina:

- 1º Sonakis (Negros Zulúes)
- 2º Bashira (Abbasires)
- 3º Pandaung (Negros Zulúes)

Disparo:

- 1º Comparsa Almorávides
- 2º Comparsa Pacos
- 3º Comparsa Negros Zulúes

Para cerrar el acto viene siendo tradicional homenajear a una persona relacionada directa o indirectamente con nuestra Fiesta, este año dicho honor ha recaído en don Luís Maldonado Castro, Jefe de la Unidad de Intervención de Armas y Explosivos de la Guardia Civil de San Vicente del Raspeig. Con todo el Paraninfo puesto en pie el Presidente de la Federación le entregó un detalle de parte de todos los festeros en medio de una atronadora ovación que duro varios minutos. El acto se cerró con el “Himne al Fester”.

Tras este acto la Fiesta se dirige directamente a las presentaciones y despedidas de las comparsas de cargo así como a la Navidad. Este año la primera presentación de Cargo Festero corrió a cargo de la Alferecía Mora, Comparsa Moros Viejos, que el sábado 2 de diciembre presentó a su Alférez, Pedro Martín Moreno en un acto muy emotivo. El martes 5 de diciembre nuestros Cargos acompañados por algunos miembros de la Federación fueron invitados por el Ayuntamiento a la inauguración del alumbrado navideño y el belén municipal así como a la presentación del Cartero Real y SS. MM. los Reyes Magos y sus Pajes 2024. El año ya finaliza y es momento de acordarse de los más necesitados, por esto la

Federación puso en marcha el 16 de diciembre la campaña solidaria a favor de Caritas y el Cotelengo con recogida de alimentos, ropa y juguetes. El broche de oro a esta finalización del año 2023 lo puso el brindis navideño celebrado el 22 de diciembre junto a Presidentes, Alcaldes y Jefes de distrito.

Comenzó 2024 de la mejor manera posible viendo la ilusión en el rostro de los niños de nuestro pueblo el día 5 de enero en la Cabalgata de los Reyes Magos, como viene siendo habitual nuestros cargos, tanto capitanes como alféreces, participan de esta tradición y se me ocurre porqué para el año que viene no incluir también a Abanderadas y Cargos Infantiles; pero la Fiesta sigue y en un no parar de actos los niños siguen siendo nuestros protagonistas principales, el día 12 de enero en la kábila de la Comparsa Moros Tuareg se celebró una nueva edición del concurso de redacción y dibujo infantil. A pesar de una tarde desapacible, en lucha con las actividades extraescolares y contra la cantidad de virus existentes, más de cincuenta niños pasaron un rato agradable pintando y contándonos sus historias festivas. El sábado trece de enero la Comparsa Abbasires despidió a sus Cargos Festeros 2023 en un acto novedoso en su concepto pero tremendamente cargado de emoción, José, Paola, Lucía y Gonzalo se despidieron de su comparsa y de los que tuvimos la fortuna de asistir.

Pero la Fiesta sigue su ciclo, unos marchan tras un año de emociones y otros llegan repletos de ilusión, como en el caso de la Comparsa Estudiantes, Alféreza 2024, que el sábado 20 de enero en el Centro Social presentó a su Alférez, Carlos Bartual Arques y a su Dama Belén Arques García en una presentación repleta de momentos divertidos. Hasta el momento me está resultando muy gratificante la actitud de las comparsas a las que he asistido a su presentación ya que están innovando en sus actos rompiendo los clásicos clichés encorsetados preconcebidos de antemano.

El domingo 28 de enero se inauguró la exposición del XLIV concurso de carteles de fiesta y el XXXVI concurso de fotografía al mismo tiempo se realizó la exposición de premiados del pasado concurso de redacción y dibujo infantil. Hay que destacar que la participación en el concurso de carteles triplicó la de la pasada edición.

Se acerca la Fiesta y comienzan los actos institucionales, el viernes 2 de Abril en el Salón de Plenos del Ayuntamiento de San Vicente se procedió a la Presentación de Cargos a las Autoridades. Con el recibidor del Ayuntamiento y el propio salón a tope en primer lugar el Presidente de la Federación dio a conocer a los Cargos Festeros de la Fiesta de Moros y Cristianos para posteriormente los Presidentes de sus Comparsas los presentaran a las autoridades allí presentes. Este año los Cargos Festeros de la Fiesta de Moros y Cristianos son:

Alférez Cristiano: Carlos Bartual Arques
Dama del Alférez: Belén Arques García
Capitán Cristiano Infantil: José Luís Torregrosa Serón
Abanderada Cristiana Infantil: Marta Mejías Villena
Abanderada Cristiana: Belén Jover Orts
Capitán Cristiano: José Vicente Mena Palmer

Alférez Moro: Pedro Martín Moreno
Capitán Moro Infantil: Manuel Pérez Rica
Abanderada Mora Infantil: Sara Pérez Rica
Abanderada Mora: Isabel Rica Ramírez
Capitán Moro: Fernando Pérez Guardiola.

Al finalizar el acto recibieron la insignia de Plata de la Federación de manos del Presidente y la del Ayuntamiento impuesta por el Sr. Alcalde, posteriormente firmaron en el libro de firmas de la Federación. A continuación la Comisión Municipal de Fiestas también presentó a sus Cargos y Cortes de Honor. Al acto asistieron los Cargos 2023, Presidentes de Comparsa, Embajadores, miembros de la Federación y público en general.

El domingo día 4 de febrero se clausuró la exposición de carteles, fotografía festera y dibujo y redacción infantil con la siguiente relación de premiados:

CARTEL: Cristóbal Aguiló Domínguez.

ESTAMPAS FESTERAS:

1 Premio: Reyes Cerdá Mira

Accésit: Carlos Martínez Serrano

RETRATOS:

1 Premio: Rafael Guillén Belmonte

Accésit: José Luís Navarro Esteve

FILADAS:

1 Premio: Isidro Lillo Pradas

Accésit: Rafael Guillén Belmonte

Las presentaciones de Comparsas de Capitanía van a ocupar los dos siguientes fines de semana de febrero, el día 10 la Comparsa Almorávides, Capitanía Mora 2024 presentó a sus cargos festeros con una puesta en escena muy original y donde yo destacaría sobre todo esa introducción sobre la historia Almorávide donde participaron los cargos festeros y la presencia de todas las comparsas moras de nuestra localidad con sus trajes oficiales. El 17 de este mismo mes fue el turno de la Capitanía Cristiana 2024. Con un Auditorio abarrotado los Almogavers nos propusieron un

concierto de música festera como preludeo a la presentación de los máximos cargos festeros de 2024, donde destacó la composición il.lusió Almogaver del compositor de Muchamiel Paco Ayela estrenada para la ocasión.

Con todos los Cargos ya presentados ante sus comparsas nos dirigimos ya a la Presentación General de Cargos Festeros, un año más el Pabellón Municipal de Deportes Gines Alenda acoge este acto emblemático de nuestra Fiesta, este año con el título, “Donde todo comenzó”. Tras una semana repleta de reuniones, nervios y mucho trabajo, el 24 de febrero a las siete de la tarde dio comienzo un acto precedido de un minuto de silencio por las victimas del terrible incendio del barrio del Campanar en Valencia. Una presentación, dedicada este año a la Plaza de España, con una música y puesta en escena muy cuidada nos transportó desde un frío pabellón deportivo a la historia de nuestra plaza con sus monumentos más significativos. La aparición de San Vicente supuso, como todos los años, el momento más emocionante de la gala, este año saliendo por la puerta de la iglesia en su carroza. Tras el espectáculo se sirvió una cena en el Restaurante Juan XXIII de Alicante.

Uno de los actos claramente consolidados y que crece año tras año es la convivencia de cabos, este año celebrada el 10 de marzo en el local de la Comparsa Estudiantes. Durante unas horas disfrutamos de un ambiente netamente festero, con música en directo y las marchas moras, cristianas y pasodobles inundando de Fiesta el ambiente. El acto contó con la presencia de muchos de los homenajeados en este día, es decir los cabos de nuestra Fiesta, así como los Cargos Festeros que no quisieron perderse este día. Algunos comentarios entre los asistentes hacían relación a la posibilidad en años venideros de realizar un acto similar para nuestros cabos infantiles, yo desde aquí invito a la Federación a estudiar el tema.

Siguen avanzando los días y siguen haciéndose mas intensos los actos, debido a nuestras fechas, durante las dos semanas anteriores a nuestra Fiesta los Cargos son invitados a diversos actos de nuestra Semana Santa a los cuales hay que acudir con el respeto que merecen; pero también se solapan nuestros actos festeros y era momento de dar apoyo al área joven de la Federación encargada de organizar junto a la Sala The One la ya tradicional fiesta pre moros, allí se palpaban muchas ganas de fiesta e incluso al que suscribe esta crónica, que bien sabe Dios que tan sólo iba a observar, se le complicó en exceso la noche. Ya el domingo por las tarde, repuestos los cuerpos nos dirigimos con nuestros Cargos al Centro Social para la presentación del libro de Fiestas. El encargado este año fue don Francisco Javier Pastor Pina, un sanvicentero de cuna, que desplegó su pasión por las tradiciones de nuestro pueblo desgranando una a una las paginas de la Revista, posteriormente el Alcalde dio a conocer el nombre

de nuestro pregonero, este año dicho honor ha recaído en el más rápido de nuestros vecinos, don Daniel Holgado.

Y por fin llegó la Fiesta, esa semana a la que dedicamos tanto esfuerzo, y vino y se vio empañada por un golpe cruel a nuestra economía, el robo de un dinero destinado a la Fiesta, pero esa Fiesta sigue y no podíamos dejar sin su día a los más pequeños, por ello el 2 de abril a las siete de la tarde dio comienzo nuestra tradicional Embajada Infantil. Con la plaza del castillo a rebosar de público nuestros mas pequeños nos dieron una lección de comportamiento y buen hacer festero a los mas mayores. Gran labor de la organización que nos ofreció un espectáculo muy bien organizado y con mucha imaginación, sirva como ejemplo la sustitución del uso de pólvora por botellas de plástico con grava para hacer ruido y como no la labor de las Embajadoras Irene Ferrándiz Montesino y Ángela García Such, juglares, Marcos Casarrubios Bou y Dylan Navarro Guerrero así como del centinela, Pablo Verdejo Antón.

Miércoles 3 de abril, a las nueve de la noche dio comienzo la Entraeta Cristiana, con los Capitanes y Abanderadas de ambos bandos encabezando el desfile, una a una todas las Comparsas cristianas demostraron las ganas que este año tienen de Fiesta, cerraron la Entraeta los Alféreces que fueron recibidos en la plaza del castillo por las comparsas de cargo. Había algo de temor en la organización ya que se varió el sistema de años pasados, pero el Fester respondió y a las diez de la noche finalizó el desfile. Tan sólo un apunte, el panorama musical festero es muy amplio pero si casi todas las bandas tocan la misma pieza se hace repetitivo para el espectador, a ver si se puede corregir para ediciones venideras. Al día siguiente se repitió el acto pero esta vez con el Bando Moro. Los Capitanes de ambos bandos dieron inicio a la Entraeta Mora que transcurrió sin incidencias notables que reseñar, los Alféreces cerraron el desfile que finalizó en un horario parecido al día anterior.

Viernes 5 de abril, el pueblo huele a Fiesta y se inician de forma oficial a las siete de la tarde con la Entrada de Cargos Festeros, con una Avenida de la Libertad repleta de público, a pesar de haber adelantado una hora todos los actos de ese día, los Cargos Festeros recibieron el apoyo generoso del público asistente, puedo asegurar, pues lo viví en primera persona, que es tremendamente emocionante ese trayecto desde la Plaza de Santa Faz hasta la Plaza de España para una vez allí tomar asiento en una tribuna y disfrutar de una espectacular Entrada de Bandas, al principio un poco repetitiva pero fue subiendo el tono y al final quedamos maravillados. Una vez finalizada la Entrada de Bandas, el Alcalde entrego la batuta a don Francisco Luís Espinós que dirigió el Himne al Fester de Sant Vicent, posteriormente y ya desde el balcón del Ayuntamiento, tras el rugir de un motor excesivamente largo, el Alcalde presentó al pregonero de este año, don Daniel Holgado, el cual nos ofrecido un pregón tal y como es él,

rápido, muy cercano a la gente más joven. A su finalización, traca y a la Entrada del Fester. Este año el acto volvía a sus orígenes en su itinerario y una pregunta sobrevolaba el ambiente, ¿Cómo van a ser capaces de sacar a más de cuatro mil personas por la calle Pintor Picasso? La respuesta, con trabajo y buena voluntad por parte del fester. Conclusión, un desfile fluido, donde el fester se lo pasa bien que terminó a una hora razonable.

Sábado 6 de abril, ya de buena mañana la gente de la Federación se dispone a preparar los actos de este segundo gran día de nuestra Fiesta, hay que poner los carteles para la arcabucería, decoración del castillo, protocolo de las sillas de la tribuna de la Federación, reparto de estandartes a las comparsas de cargo y últimos detalles que siempre se escapan, para a las seis de la tarde dar comienzo a la Entrada Cristiana. Tras los tres cohetes de rigor y los estandartes oficiales arranca la Capitanía Cristiana 2024, Comparsa Almogavers, con un boato muy compacto y muy bien trabajado donde destacaban unas peculiaridades muy propias de ellos, el cuidado de la música, el respeto a la historia y un guiño al pasado con la inclusión de dos escuadras de piratas. La sonrisa de los Capitanes y Abanderadas, José Vicente Mena, Belén Jover, José Luís Torregrosa y Marta Mejías hacía todavía más espectacular si cabe su boato. Tras ellos, Maseros, Nómadas, Templarios, Visigodos, Astures, Navarros, Cristians, Contrabandistas y la Alferecía de la Comparsa Estudiantes, con una puesta en escena que resaltaba al Alférez Carlos Bartual y a su Dama Belén Arques. La Entrada transcurrió con algún que otro corte, que desluce a quien lo provoca y al acto en sí porque el público se aburre pero por otro lado se consiguió acabar a una hora prudente y que las comparsas que salen al final puedan cenar antes de la Embajada.

Con algo de retraso porque el médico de la ambulancia no llegaba comenzó la Embajada Mora. Este año se intentó por parte de la organización ofrecer al espectador algunos cambios, sobre todo en los tiempos de espera mientras se realiza la arcabucería y sustituir la muerte del Capitán por su rendición y destierro. Mi obligación como cronista no es decir si a mi me pareció acertado o no, es contar lo que paso y lo que escuche allí y lo que escuche es que el público se aburrió de tanto baile por ello yo desde aquí propongo a la Federación que siga por ese camino, la semilla es buena, pero con otro tipo de espectáculo que divierta al asistente. Los Embajadores, José Luís Martín de las Heras y Rodrigo Pascual Pérez, en su línea, fantásticos a pesar de la mala acústica que había en el recinto.

Domingo 7 de abril. Muy pronto comienza el día y eso se nota en la cantidad de festeros que a las ocho de la mañana nos encontrábamos en el recinto del castillo para la diana cristiana, tras un reparador desayuno los arcabuceros del bando cristiano iniciaron su diana que finalizaría en la plaza del castillo con el concurso de arcabucería. A las once y media de la mañana todo estaba dispuesto para que arrancara el Desfile Infantil. En

primer lugar la Capitanía Mora con Manuel y Sara Pérez Rica al frente de su boato. Tras ellos el resto de las comparsas moras rayando a gran altura; al igual que el bando cristiano encabezado por la Comparsa Almogavers y sus capitanes José Luís Torregrosa Serón y Marta Mejías Villena, tras ellos toda la representación cristiana. Los comentarios entre el público eran unánimes y hacían referencia a que el futuro de esta Fiesta está garantizado.

De nuevo seis de la tarde y tercer cohete, esto en fiestas es sinónimo de que va a comenzar la Entrada, y abre el desfile la Capitanía Almorávide con un boato estructurado en tres bloques, con sorpresas y ballets en cada uno de ellos, en el ultimo bloque, dedicado a la vida palaciega aparecieron en todo su esplendor los Capitanes y Abanderadas del Bando Moro, Fernando Pérez, Isabel Rica, Manuel Pérez y Sara Pérez poniendo punto y final a un gran boato. Tras ellos la totalidad de Comparsas Moras, Benimerines, Negros Filá Caballo Loco, Negros Zulúes, Moros Nuevos, Pacos, Tuareg, Maroc's, Abbasires para cerrar una gran Entrada con la Comparsa Moros Viejos, Alferecía 2024, que nos ofreció un derroche de ostentación y de grandes bandas de música hasta la llegada en último lugar del Alferez Moro Pedro Martín. De nuevo gracias al Fester se consiguió cumplir con los horarios aunque habría que tirar de las orejas a más de un cabo que sólo piensa en su lucimiento personal en contra del interés general.

A las doce de la noche tiene lugar en la Plaza de España uno de los actos más entrañables de nuestra Fiesta, si en la década de los ochenta del pasado siglo se limitaba al interior de la iglesia y los arcabuceros disparábamos en la misma puerta, hoy en día las salvas al Patrón reúnen a multitud de gente convirtiéndose en uno de los actos más significativos de nuestra Fiesta.

También el lunes comienza temprano, a las ocho las comparsas moras estaban citadas para el desayuno y posterior diana mora, tras esta se celebró el concurso de arcabucería. El lunes de San Vicente es uno de los días mas apreciados por el fester, es la jornada dedicada al Santo Patrón, por ello ya por la mañana se viste de gala para la Ofrenda de Flores, un acto que cada año va a mas y que si no volvemos a caer en horarios de concentración demasiado largos, puede verse acrecentado en los próximos años. De lo que no se puede decir lo mismo es de la Procesión, he de reconocer que hacía mucho tiempo que no asistía pero poco ha cambiado en su desorganización en los últimos treinta y cinco años; es increíble como se forman tres bloques, el primero lanza a correr a las comparsas, el segundo bloque, el de las Hogueras se queda entre dos aguas y finalmente el bloque del Santo viene cortado porque la carroza se para. A quien corresponda, arreglen este desaguisado por el bien de la Fiesta.

El martes amanece con uno de los actos más bonitos y menos conocidos de nuestra Fiesta, la Diana de Cargos, desde aquí animo a la

organización a reconsiderar este acto y darle la relevancia que merece. A las once y media de la mañana daba inicio la Embajada Cristiana, después de haber visto la del sábado poco crédito se le podría dar, el espectáculo repetitivo y aburrido bajo un sol de justicia, lo único que se salva es la actuación de los Embajadores, magistrales como siempre. A veces las cosas no salen como uno quiere pero esto no quiere decir que estén mal hechas a lo mejor tan sólo hay que reelaborarlas y mirarlas desde otros ojos.

Pero los actos festeros no paran y el 10 de mayo se celebró en nuestra población la Asamblea del Área 5 de la UNDEF para elegir Presidente de Área. El 25 de mayo nos desplazamos a Jijona un grupo de festeros acompañando a nuestros Embajadores al II Encuentro Nacional de Embajadas, en el que participamos de forma brillante junto a la “Embajada Cristiana” de El Campello, “La entrega de Mulinat at Sikka” de la Embajada de Molina de Segura y el “Juí sumarísim del moro traidor” de la Embajada de Jijona, posteriormente presenciamos el desfile del “Soterramiento del moro traidor” y con una comida de hermandad festera se puso punto y final a este acto.

La Fiesta de Moros y Cristianos, nuestra Fiesta, se acaba aquí por este ejercicio, al igual que la labor de este cronista. La Federación me ha brindado la oportunidad de ser uno más dentro de la Junta, no tan sólo el cronista, y desde aquí quiero reivindicar el inmenso trabajo de las áreas que componen esta Federación; Presidencia, Tesorería, Secretaría, Protocolo, Fiestas, Cultura y un número muy grande de colaboradores jóvenes que se han esforzado con ilusión para que la Fiesta continúe su trayectoria ascendente. Dentro de breves fechas comenzará el cincuentenario de nuestra Fiesta, de algo que se dibujó en una terraza de verano y ha alcanzado niveles que ni que aquellos que la esbozaron podrían soñar pero a la que hay que seguir cuidando con cariño; por mi parte un inmenso gracias por esta nueva oportunidad de escribir sobre la Fiesta.